



ALDEA INTERCULTURAL TRAWUPEYÜM - CURARREHUE

La Aldea Intercultural Trawupeyüm se encuentra ubicada cerca de la Plaza de Armas de Curarrehue y en ella se preservan costumbres y tradiciones del pueblo mapuche, además de contribuir con el conocimiento intercultural. Su nombre proviene del mapudungun y significa "donde nos reunimos". Fue financiada por la Comisión Presidencial de Infraestructura Cultural 2001-2002.

Este proyecto fue creado en el marco de un plan de desarrollo social de Servicio País, impulsado por Tomás Sepúlveda y María Paz Miranda. Construida en una disposición circular, de acuerdo a características típicas de los pueblos cordilleranos, la aldea posee techos de troncos largos y ahuecados, uno al lado del otro, denominados wuampo ("canoa"), similares a los utilizados en las rucas pewenches. También posee construcciones similares a las casas de los primeros colonos llegados a Curarrehue.

La aldea está compuesta, en primer lugar, por un centro cultural, en el que se realizan diversas actividades durante el año, como ciclos de cine, teatro y música, y talleres de telar, mapudungun y fibra vegetal, entre otras alternativas. Posee un museo, dedicado a la valoración del patrimonio local tangible e intangible, y una biblioteca con internet. También es posible encontrar un mercado artesanal, con puestos de trabajos en madera, cestería y lana, además de un puesto de cocinería mapuche.

Este proyecto, entre otros objetivos, busca generar espacios para el desarrollo del arte, el conocimiento y la memoria intercultural, razón por la cual forma un grupo de apoyo con la participación de habitantes de Curarrehue, quienes realizan investigaciones y entrevistas a lonkos, dirigentes mapuches y colonos que llegaron a la aldea, para rescatar memorias y relatos tradicionales que configuren la "Exposición de Testimonios". ■

Fuente:

www.araucaniasinfronteras.cl
www.nuestro.cl
www.apturchile.cl

Fotografías:

www.araucaniasinfronteras.cl

Más información:

aldeatrawupeyum@gmail.com